



ECO

“Los evangélicos y los testigos de Jehová suben más cerro que los políticos de oposición. La gente les queda lejos.”

(Leandro Area, ex director del Instituto de Altos Estudios Diplomáticos Pedro Gual, en El Nacional, 26-04-2005).

Otros resortes

Mientras algunos venezolanos hemos estado preocupados por las consecuencias de la aplicación de la Ley Resorte en la radio y en la televisión, el Gobierno está aplicando otros resortes menos visibles, pero más efectivos para controlar los medios de comunicación. Veamos dos casos para revelar cómo la V República utiliza algunos resortes de la IV República, pero repotenciados tanto en la televisión como en la prensa. En una nota publicada por el diario *La Razón* (nº537) se nos cuenta: “A tres mil millones de bolívares asciende la inyección publicitaria que se dispone hacer el gobierno nacional en la empresa *Televisión*, cantidad que supera el monto destinado a la inversión de publicidad oficialista en la Cadena Capriles. El tema de la pauta publicitaria de *Televisión* fue analizado en la visita hecha por el ministro de Comunicación Andrés Izarra, a la empresa de la familia Camero, luego de participar en un programa con el periodista Carlos Croes.(...) En la reunión se selló el compromiso de solicitar la renuncia del periodista César Miguel Rondón. La salida de Rondón, al igual que la de Colomina, contó con el visto bueno de José Vicente Rangel, a pesar de la vieja relación

de amistad entre el actual vicepresidente y el fenecido dirigente político César Rondón Lovera, padre del exmoderador del programa *30 minutos*.”

A su vez, en la columna “Politikom” de Luz Mely Reyes, periodista de *Ultimas Noticias*, se denuncian los peajes que impone el CNE a través del director de comunicaciones de la presidencia, señor Pablo Oropeza. En referencia a un reclamo hecho a la periodista Celina Carquez, el 18 de abril pasado, por parte del señor Oropeza por el tratamiento otorgado a una información oficial del Consejo nos cuenta: “El funcionario le informó que había llamado a nuestro vicepresidente de Mercadeo para quejarse, porque no hubo un espacio para la cobertura de la Cumbre Andina, pero sí para hablar mal del CNE, y que, en vista de eso, “vamos a darle la publicidad a *El Universal* y a buscar alianzas estratégicas con otros medios” (*U.Noticias*, 24-04-2005). Con razón la periodista Reyes aclara que los reporteros no deben ser propagandistas de sus fuentes y que eso se llama palangre con chantaje.

Digamos, pues, que los resortes de la V República son como los de la IV, pero más aceitados.

ECO

“Lo importante no es producir un socialismo estatizante ni el rosado de Blair, que es un fraude. Creemos en un socialismo que concilie la función planificadora del Estado con el sector privado”.

(José Vicente Rangel, Vicepresidente, Entrevista a Noticiero Digital, 10 de abril de 2005).

Decepción

Hace un par de meses, el presidente confesó en su tierra natal su decepción porque más de la mitad de la tierra incautada desde el año 2000 permanece sin cultivar (5,8 de un total de 10,4 millones de acres). Advirtió enérgicamente a los ocupantes que volverá a distribuir la tierra ya distribuida que no sea utilizada.

La preocupación del presidente no extraña, porque la producción de comestibles para consumo interno ha caído un 40% y la agricultura de exportación un 70% desde que comenzó el ambicioso programa de incautación de tierras para desfacer entuertos históricos. Ha habido varios años de hambre, aunque el presidente se negó a recibir ayuda internacional para no dar pie al imperialismo.

Como el agudo lector habrá adivinado ya, el presidente de que hablamos es Mugabe el Precursor. En Venezuela apenas comenzamos a caminar la senda que él nos abrió con su ejemplo luminoso. Siendo campesina más de la mitad de la población de Zimbabue, contra el 15% escaso de Venezuela, podemos calcular cómo va a resultar aquí la colectivización de fundos agropecuarios en explotación. Si la beata María de San José deja de ayudarnos con el precio del petróleo, acabaremos comiéndonos unos a otros.



“

ECO

“Si tienes jueces que pueden ser removidos por decisiones, tienes jueces con miedo. Y en un país así los ciudadanos no pueden dormir tranquilos”.

(Magistrado Blanca Rosa Mármol, Entrevista con Sebastiana Barráez, Quinto Día, 22-29 de abril de 2005)

Muchacho grande no es gente

Lapidarias fueron las palabras “entiérrese la lista de Luis Tascón” pronunciadas por el Presidente de la República en relación a la lista de los firmantes solicitando el referendo revocatorio. Tremendo error cometió el diputado al publicarlas por Internet, era cuestión de tiempo. Al principio fue un chiste a la larga una tragedia. No es solamente la lista la que ha quedado sepultada, también aquel famoso artículo constitucional “el más democrático del mundo”, el de los referendos revocatorios, ahí quedó triste y sólo, como un enunciado de buenas intenciones, las palabras se las lleva el viento. Nadie creerá más nunca en ese artículo. Igual sucedió con la democracia participativa del Movimiento Quinta República, usaron el termino participación en primera persona: Yo les participo quiénes son los candidatos a concejos municipales y a las juntas parroquiales, gústeles o no les gústeles. Con los actos bochornosos ocurridos en la Plaza Bolívar de Caracas durante la celebración de los actos conmemorativos del 19 de abril, donde la mayoría de los venezolanos y venezolanas nos sentimos humillados ante el sabotaje y abucheo a que fueron expuestas las máximas autoridades de la repú-

blica, por un atajo de militantes oficialistas descontentos por la ubicación de los puestos otorgados en las planchas del chavismo para las elecciones de agosto, ha quedado demostrado fehacientemente la importancia de tener un partido político serio y responsable, además de unos dirigentes que dirijan. Muchacho grande no es gente. Razón tuvo Chávez al reclamárselo por su programa dominical...

(Fran Tovar, Analista Político: fran432@hotmail.com)

Los periodistas también han sido víctimas de la lista de Luis Tascón

Indudablemente el diputado Tascón ya tiene un “sitial” en la historia de Venezuela. Será motivo de larga recordación por su conocida lista, a la cual será imposible referirse sin endosarle ese consabido lugar común reservado para aquellos hechos y personajes que alcanzan notoriedad no precisamente por sus nobles objetivos y que no es otro que “tristemente célebre”.

Los periodistas no escaparon a tan oprobiosa persecución. Tal vez el caso más sonado fue el de la colega Miriam Rivero, quien tenía una impecable hoja de servicios como Jefe de Prensa de Hidrocapital en el Estado Anzoátegui, además de su digna gestión por dos períodos al frente de la Seccional del Colegio Nacional de Periodistas en la misma entidad federal. Pero eso no impidió que fuera puesta “de patitas en la calle” gracias a la acción “depuradora” llevada adelante por sus jefes, lista de Tascón en mano. Fueron numerosas las dependencias centralizadas y descentralizadas de la administración pública en las cuales se persiguió y se castigó a comunicadores sociales que respaldaron con su firma la convocatoria a un referéndum presidencial.

Además de la violación de los derechos constitucionales de millares de venezolanos, la lista de

Tascón significa hoy día una doble vejación: por un lado la discriminación misma, que tantas consecuencias perversas tuvo. Pero ahora también el insulto que significa tratar de convencer a la población de que la infame lista no perseguía propósitos lesivos a los derechos humanos y, más todavía, que fue propiciada por los mismos sectores que motorizaron la consulta. Es como demasiado...

Insólito también resulta el hecho que el Presidente de la República admitiera su conocimiento de la funesta lista y, peor, que reconociera abiertamente que cumplió su objetivo. Costará creerlo a los venezolanos del futuro. Pero esa es, descarnadamente, la historia del presente...

(www.sntp.org:02-05-05)

ECO

“...los apoyaremos en la edición de contenidos. No con ese verso de que nosotros somos la voz de los que no tienen voz, no. En Telesur estarán las comunidades con su voz propia”.

(Aram Aharonian, vicepresidente de Telesur, en Palabraymedia, N°2, 2005).

”